

Praktikumsbericht

Vom 01.09.14 – 30.09.14 absolvierte ich ein Praktikum bei ZinnBöcker in Mannheim. ZinnBöcker ist eine mittelständige international tätige Wirtschaftskanzlei, deren Schwerpunkt der Rechtsverkehr mit Spanien und Lateinamerika ist.



Während meines Studiums besuchte ich die Rechtsspanischkurse des Fachsprachenprogramms. Um meine erworbenen Sprachkenntnisse auch in der Praxis anwenden zu können bewarb ich mich bei ZinnBöcker.

In den vier Wochen meines Praktikums konnte ich einen guten Einblick in den Arbeitsalltag eines international tätigen Juristen gewinnen. Alle Rechtsanwälte der Kanzlei verfügen über Auslandserfahrung und ausländische Zusatzqualifikationen. Sie sind vor allem in den Gebieten des Arbeits-, Zivil-, Handels-, und Gesellschaftsrecht tätig.



Ich befasste mich mit ausländischen Rechtsfragen und Rechtsordnungen, insbesondere mit Spanien und Mexikobezug. So zum Beispiel mit einer Gesellschaftsgründung in Mexiko. Worin liegen die Unterschiede zwischen einer Sociedad Anónima (S. A.) und einer Sociedad de Responsabilidad Limitada (S. R. L.) und was sind ihre jeweiligen Vor- und Nachteile?

Auch prozessual-rechtliche Fragen sind bei grenzüberschreitenden Sachverhalten zu beachten. Wichtig ist beispielsweise die Frage der Zuständigkeit:
Wann ist ein deutsches Gericht zuständig und welche Vorschriften sind entsprechend anzuwenden?

Außerdem lernte ich einiges über Schiedsverfahren und konnte den Beginn eines Verfahrens vor der Deutschen Institution für Schiedsgerichtsbarkeit e. v. (DIS) mitverfolgen.

Meine Arbeit als Praktikant war es darüber hinaus juristische Kurzgutachten anzufertigen, zu recherchieren und Urteile herauszusuchen. Auch meine Spanischkenntnisse konnte ich beim Anfertigen von Übersetzungen unter Beweis stellen.

Fazit:

Das Praktikum hat mir einen umfassenden Einblick in den Alltag einer international tätigen Kanzlei und in den Alltag eines Juristen gegeben. Die internationale Ausrichtung der Mandate macht die Arbeit der Juristen spannend und abwechslungsreich. Ich wurde von Anfang an sehr freundlich in das Team der Kanzlei aufgenommen.

